

Avis adopté

Séance plénière du 16 janvier 2023

Relever les défis de l'élevage français pour assurer sa pérennité

Déclaration du groupe Familles

« *L'élevage est primordial pour l'équilibre de l'agriculture et de la société en général.* » Cette affirmation de Greenpeace en mai 2023 dans son étude « Elevage 10 idées reçues » est particulièrement utile et nécessaire. Le présent avis s'appuie sur ce point de consensus pour tracer la voie de politiques publiques conciliant les trois piliers du développement durable, pour un élevage français pérenne.

Le groupe Familles se retrouve pleinement dans les trois axes pour y parvenir : renforcement des travaux de recherche, mobilisation et mise en cohérence des politiques publiques, notamment concernant la préparation de la nouvelle politique agricole commune et enfin et surtout pour notre groupe, l'accès à l'information et la sensibilisation des consommateurs/citoyens.

Nous soutenons ainsi la préconisation visant à la mobilisation du système éducatif en intégrant dans la connaissance sur les cycles naturels les aménités positives de l'élevage, notamment concernant la fertilisation des sols.

L'avenir de l'élevage français repose aussi sur le relais qui sera pris par les nouvelles générations d'agriculteurs et agricultrices et ce défi, objet de vigilance, doit être accompagné. Il en va de la qualité de notre alimentation, de sa relocalisation, de l'aménagement de nos territoires, du maintien de l'emploi et de la vitalité des zones rurales par le maintien des services publics et au public, pour le mieux vivre des familles.

Enfin, la préconisation 10 axée sur la communication prend tout son sens et ceci dans l'intérêt des familles dans plusieurs domaines. L'objectif en matière alimentaire est de garantir à un accès de tous à une alimentation plus saine et plus équilibrée. Dans le domaine de la santé, afin de freiner l'accroissement des maladies cardiovasculaires, du diabète et de l'obésité, une communication transparente est essentielle. Nos apports alimentaires doivent être corrigés, adaptés, équilibrés notamment s'agissant de la proportion des produits carnés. La restauration collective dont les cantines scolaires, doit prendre toute sa part sur ce sujet.

Le groupe Familles a adopté l'avis.